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Estado de México

● Cofundó el
Cártel de Sinaloa
con Joaquín ‘El
Chapo’ Guzmán

● Fue capturado  
junto con Joaquín 
Guzmán López 
en El Paso

● La DEA ofrecía 
una recompensa
de 15 millones
de dólares

● Supervisaba el
envío de fentanilo
y distribución
masiva de drogas

Enfrentaría cargos de tráfico de enervantes y posesión de armas de fuego

‘El Mayo’ Zambada
es detenido en los
Estados Unidos
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● Ha avanzado en la 
federalización del proyecto 
de Salud de la 4T, dijo

● La virtual presidenta 
electa dio a conocer ayer 
un nuevo nombramiento

● No es competencia 
desleal cuando son 
empresas establecidas

● Gobernadora resalta 
resultados de encuesta 
del INEGI sobre el tema

● Pero afecta al sector 
al momento que se 
aprovechan los 

● Mejoró la percepción de 
seguridad y la calificación 
de la policía

REDACCIÓN / P. 3

AURA MORENO / P. 4

REDACCIÓN / P. 2

REDACCIÓN / P. 5

Invaden chinos 
comercios 
mexiquenses

Edomex avanza 
en seguridad: 
Delfina Gómez

Zoé Robledo es 
ratificado por 
Sheinbaum

De Interés          
    General

 Vecinos de las comunidades de Teyahualco y la colonia 10 de Junio, 
del municipio de Tultepec, suspendieron las obras de ampliación del 
Tren Suburbano hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) en protesta por la falta de obras complementarias, daños 
a viviendas y falta de apoyo a comerciantes que han quebrado. 
Los colonos impidieron que los trabajadores continuaran con 
sus actividades sobre las vías del tren en las estaciones que se 

denominarán Cueyamil y Teyahualco, así como en un puente elevado 
para la circulación del Suburbano. Con letreros donde colocaron 
leyendas como “Tultepec pide auxilio AMLO ¡¡¡Primero los pobres!!!”, 
los habitantes de las colonias afectadas expresaron que requieren de 
vialidades de acceso a sus comunidades, la construcción de Puentes 
peatonales, los cuales aseguran que solicitaron desde que se inició el 
proyecto. Foto Miriam Vidal / P. 3

▼

Vecinos de Tultepec detienen obras del Tren Suburbano

ambulantes
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MEJORA CALIFICACIÓN POLICIACA

Edomex avanza en percepción 
de seguridad: Delfina Gómez

REDACCIÓN

La gobernadora Delfina Gómez 
Álvarez encabezó la Mesa de Coor-
dinación para la Construcción de 
la Paz, donde se dio a conocer la 
Encuesta Nacional de Seguridad 
Pública Urbana (ENSU) realiza-
da por el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI), 
donde el Estado de México mejoró 
en la percepción de seguridad y 
calificación de la policía, gracias 
al trabajo, estrategia y acciones 
para brindar paz y tranquilidad a 

las y los mexiquenses. 
“Esta mañana presidí la Mesa 

de Coordinación para la Construc-
ción de la Paz. En esta reunión, 
revisamos la Encuesta Nacional 
de Seguridad Pública Urbana 
(ENSU), la cual revela que hemos 
avanzado en la percepción de se-
guridad en el #EstadoDeMéxico, 
gracias a las acciones conjuntas 
entre autoridades federales, es-
tatales y municipales a fin de que 
la ciudadanía mexiquense sienta 
mayor seguridad. ¡Excelente jue-
ves para todos! #ElPoderDeSer-
vir”, publicó en redes sociales la 

Maestra Delfina Gómez Álvarez. 
Entre los municipios mexiquen-

ses incluidos en la encuesta de la 
ENSU, correspondiente a junio 
de 2024, destaca Nezahualcóyotl 
con una baja de 11.7 por ciento 
en cuanto a la percepción de in-
seguridad que sentía la población 
mayor de 18 años. 

Se mantienen estables Toluca, 
Ecatepec, Naucalpan, Tlalnepant-
la, Cuautitlán Izcalli, Atizapán de 
Zaragoza y Chimalhuacán, de 
acuerdo con las y los ciudadanos 
que perciben avances en la segu-
ridad entre los meses de marzo y 
junio de este año.

El trabajo diario en la Mesa de 
Coordinación para la Construcción 
de la Paz, en el que participan au-
toridades de los gobiernos federal, 
estatal y municipal, ha logrado 
mejorar las acciones y la estrate-

gia en materia de seguridad, lo que 
se traduce en una disminución de 
delitos y en mayor tranquilidad y 
bienestar para la ciudadanía. 

El secretario de Seguridad, 
Cristóbal Castañeda dio a conocer 
que el trabajo coordinado entre 
elementos de la 37/a Zona Militar 
y la Fiscalía General de Justicia 
mexiquense permitió la detención 
de 13 hombres, probables inte-
grantes de una banda dedicada al 
robo de transporte.

Resultado de la estrecha co-
laboración e intercambio de in-
formación, elementos de las tres 
corporaciones realizaron trabajos 
de inteligencia para localizar a los 
individuos al parecer involucrados 
en dicho ilícito, por lo que se ini-
ciaron patrullajes sobre las zonas 
que tenían identificadas como re-
levantes en su búsqueda.

Autoridades estatales analizaron la 
Encuesta Nacional de Seguridad 
Pública Urbana (ENSU) del INEGI

Capacita Huixquilucan a
vecinos en primeros auxilios
REDACCIÓN

Con el objetivo de que la ciudada-
nía adquiera conocimientos bási-
cos para actuar de manera correc-
ta en casos de emergencia, la Coor-
dinación Municipal de Protección 
Civil de Huixquilucan impartió 45 
cursos en temas como primeros 
auxilios, búsqueda y rescate, eva-
cuación, prevención y control de 
incendios, con los que capacitó a 
más de 2 mil 300 personas para 
contribuir a formar una sociedad 
más segura y prevenida.

Al respecto, la presidenta muni-
cipal, Romina Contreras Carrasco, 
aseguró que es fundamental que la 
población esté preparada con las 
habilidades y conocimientos nece-
sarios para intervenir en caso de un 
accidente o situación de emergen-
cia, no solo para preservar la salud y 
vida de la persona que se encuentre 
en riesgo, sino para prevenir más 
complicaciones y riesgos.

Como parte de dichas capacitacio-

nes, elementos de la Coordinación 
Municipal de Protección Civil impar-
tieron temas como primeros auxi-
lios, búsqueda y rescate, evacuación, 
prevención y control de incendios, 
entre otros, donde los asistentes 
aprendieron sobre emergencias 
más comunes, entre ellas, lesiones 
y fracturas, además de técnicas para 
atender un atragantamiento, como 
la maniobra de Heimlich y reanima-
ción cardiopulmonar (RCP).

 Además, en estos cursos, que se 
llevan a cabo en diversas comunida-
des y escuelas de Huixquilucan, se 
comparten recomendaciones para 
prevenir situaciones de riesgo, pro-
tegiendo a los sectores vulnerables 
como niños y adultos mayores.

El Gobierno de Huixquilucan 
recomienda que, al menos, un 
integrante de la familia tenga el 
conocimiento de cómo aplicar pri-
meros auxilios, toda vez que puede 
transmitirlo a más miembros y, de 
esta manera, expandir la cultura 
de atención y actuar de manera 
oportuna, en caso de requerirlo.

REDACCIÓN

Mediante la suma de voluntades 
el gobierno estatal y la Asociación 
Banco de Ojos Lions International 
ofrecen alternativas de asistencia 
oftalmológica de forma gratuita o 
de bajo costos para pacientes de 
escasos recursos o que no cuentan 
con seguridad social.

La Asociación Banco de Ojos 
Lions International es una Ins-
titución de Asistencia Privada 
(IAP) certificada desde 1996 ante 
la Junta de Asistencia Privada del 
Estado de México (JAPEM), orga-
nismo sectorizado a la Secretaría 
de Bienestar, y su labor es posible 
gracias al apoyo de fundaciones, 
empresas y personas que donan 
medicamentos y lentes.

José Luis Ribe Tello de Meneses, 
representante de esta IAP explicó 
que “las personas de escasos recur-
sos son las más afectadas ante la 
insuficiente atención de la salud 
visual, por lo que se han propues-
to dar asistencia rápida, eficiente y 
real para que el paciente no pierda 

la vista por falta de insumos”.
Para cumplir con este trabajo, 

cuentan con médicos cirujanos con 
especialidad, quienes se encargan de 
la detección y tratamiento oportuno 
de padecimientos en los ojos como 
son catarata, glaucoma, retinopatía 
diabética, estrabismo, entre otros; 
además de que, mediante la consulta 
de optometría se detectan y tratan 
problemas como miopía, hiperme-
tropía y astigmatismo.

Otras de sus funciones son las 
jornadas de prevención y detec-
ción de enfermedades de los ojos 
en comunidades de difícil acceso, 
así como en escuelas públicas y 
centros de trabajo.

José Luis Ribe Tello exhortó a 
la ciudadanía a hacerse revisiones 
continúas para descartar enferme-
dades que pongan en riesgo su vista.

Atiende Salud a grupos  
vulnerables con jornadas  
oftalmológicas estatales

▲ La presidenta municipal, Romina Contreras, destacó la  
importancia de contar con los conocimientos necesarios para  
proteger a quien se encuentre en riesgo. Foto especial

▲ El gobierno estatal 
proporciona alternativas de 
asistencia oftalmológica de 
forma gratuita o con costos 
accesibles para pacientes de 
escasos recursos. Foto especial



REDACCIÓN

Los trabajos de ampliación del 
Tren Suburbano al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) quedaron suspendidos 
en un tramo que corresponde 
al municipio de Tultepec.

Habitantes de colonias como 
Teyahualco, 10 de Junio y Ejidos 
de San Isidro evitaron ayer que 
decenas de ingenieros y personal 
de construcción continuaran con 
una de las obras comprometidas 
por el Presidente Andrés Manuel 
López Obrador. 

Desde las 8:00 horas se tras-
ladaron a lo largo de las vías del 
ferrocarril y se apostaron en la 
estructura de las estaciones Los 
Agaves y Teyahualco, así como en 
el acceso a un puente elevado por 
donde circularán los trenes.

Jonhatan García Negrete, 
vecino de la colonia 10 de Ju-
nio, expuso que a unas sema-
nas de que Claudia Sheinbaum 
asuma el gobierno de la presi-

dencia de la República, fueron 
informados que las obras com-
plementarias se retomarían 
hasta enero próximo.

Explicó que, con eso, para la 
inauguración del Suburbano que-
darán inconclusas diversas viali-
dades, muros de contención y no 
se instalarán puentes peatonales, 
entre otras cosas.

 Añadió que eso implica ma-
yores afectaciones a los comer-
cios de la zona, los cuales tie-
nen mermas del 80 por ciento y 
otros han tenido que cerrar de 
manera definitiva.

“Habíamos quedado que se 
iban a hacer 10 vialidades, unas 
se están medio cumpliendo, pe-
ro otras comentan que por el 
cambio de administración se va 
a parar hasta enero; entonces no 
lo podemos soportar porque los 
comerciantes ya quebraron, por 
lo mismo que ya no hay acceso de 
vialidades”, indicó. 

También se refirió a la emoción 
que en un inicio sentían por la 
llegada del Suburbano, ya que lo 

veían como una oportunidad para 
mejorar su entorno.

“Hicimos acuerdos donde nos 
prometieron varias cosas; iban po-
quito a poquito, pero ahorita ya 
nos dijeron que ya no, que todas 
las obras se suspenderán hasta 
enero por cambio de la nueva ad-
ministración, solo el Suburbano 
sigue adelante”, refirió.

Explicó que otra problemática 
está en Ejidos de San Isidro don-
de, por los trabajos de la obra, se 
generan inundaciones.

“Ellos tenían un canal de riego 
y ahora ese canal recibe las des-
cargas de drenaje de varios frac-
cionamientos de Cuautitlán; ahí 
también se atora el agua porque 
debajo de las vías hicieron una 
cajita de dos metros de ancho por 
uno de alto, cuando anteriormen-
te tenía 1.80 metros de altura por  
2 de ancho, por donde pasaban 
hasta las vacas”, indicó.

Durante la protesta los incon-
formes colocaron mantas en las 
que exigieron la intervención del 
presidente López Obrador para 
atender sus demandas. 

Roberto Villa, comerciante de 
la avenida Doctores de la colonia 
10 de Junio explicó que ahí hay al-
rededor de 50 negocios aledaños 
al suburbano, varios de los cuales 
han tenido que cerrar.

Coincidió que a pocas sema-
nas de que el presidente de Mé-
xico prometió entregar la obra, 
a los vecinos del municipio no se 
les ha cumplido con las mejoras 
a sus comunidades.

Algunas familias señalaron 
afectaciones en la estructura 
de sus viviendas por el paso de 
la maquinaria pesada y la inade-
cuada construcción de muros de 
contención en el derecho de vía 
del Suburbano.
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INCONCLUSAS VARIAS OBRAS

En Tultepec paran trabajos 
de Tren Suburbano al AIFA

REDACCIÓN

Sin el funcionario presente, la 
virtual presidenta electa, Clau-
dia Sheinbaum Pardo, ratificó la 
mañana de ayer a Zoé Robledo 
como titular del Instituto Mexi-
cano del Seguro Social (IM-
SS) para su sexenio.

Sheinbaum  Pardo  resaltó 
que Robledo ha hecho un buen tra-
bajo al frente del Seguro Social y 
en la federalización del IMSS-Bien-
estar, que de acuerdo con la presi-
denta electa atienden a un 80 por 
ciento de la población.

Señaló que, aunque el  IMSS-

Bienestar tiene su propio director, 
es Zoé Robledo quien ha avanzado 
en la federalización del proyecto 
de salud de la 4T.

Aclaró que tanto el IMSS como 
el IMSS-Bienestar son dos institu-
ciones diferentes porque mientras 
una recibe aportaciones patrona-
les y del gobierno, la otra una ins-
titución de salud pública federal. 
Mencionó su posible integración, 
pero sin fusionarse.

La virtual presidenta agregó 
que  Zoé Robledo  ya se reunió 
con  David Kershenobich, quien 
será el próximo secretario de Sa-
lud y que ya están trabajando en la 
consolidación del IMSS-Bienestar y 

el equipamiento de centros de sa-
lud en el país.

Por otro lado, Sheinbaum Par-
do adelantó que ya está contem-
plando los nombramientos de quie-
nes encabezarán las empresas pro-
ductivas del Estado como Petróleos 
Mexicanos (Pemex) y la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), así 
como del Instituto del Fondo Nacio-
nal de la Vivienda para los Trabaja-
dores (Infonavit).

Afirmó que mantendrá paridad 
de género en sus próximos nom-
bramientos e instruyó que dicho 
equilibro entre hombres y mujeres 
se mantenga en las estructuras de 
las Secretarías de Estado.

Zoé Robledo se mantendrá frente al IMSS en el sexenio de Sheinbaum

Vecinos de Teyahualco y Ejidos de San 
Isidro denuncian falta de cumplimiento 
de los acuerdos con la SICT

Continúa el bloqueo en el  
Arco Norte; sin negociación
MIRIAM VIDAL

Por segundo día consecutivo con-
tinuó el bloqueo en la autopista 
Arco Norte, sin que alguna auto-
ridad acudiera a dialogar con los 
ejidatarios que exigen el pago de 
sus tierras ocupadas hace 18 años.

Hasta el cierre de la edición, 
los inconformes se mantenían en 
el campamento que habilitaron 
en el kilómetro 148 de la vía de 
cuota, en la frontera de los esta-
dos de México e Hidalgo.

Ahí pernoctaron y amagaron 
con mantenerse hasta que re-
presentantes de la Secretaría 
de Infraestructura, Comunica-
ciones y Transporte (SICT) y de 
la concesionaria acudan al sitio 
para dar solución al pago.

De manera paulatina, hasta el 
punto del bloqueo se han suma-
do más tráileres que ignoraron el 
aviso de cierre dado en la caseta 
de cobro de Pachuca. 

De acuerdo con sus testimo-
nios, por seguridad no pueden 
tomar otra ruta para llegar a 
sus destinos, por lo que optaron 
por avanzar y esperar a que la 
autopista sea reabierta.

Hace 18 años, cuando se cons-
truyó la autopista, los ejidatarios 
de los estados de México, Puebla 
y Tlaxcala, acordaron con el go-
bierno federal vender sus tierras. 

Según los inconformes, a la 
fecha requiere que se haga una 
actualización al avalúo de las 
tierras y exigen que les paguen 
alrededor de mil 500 pesos por 
cada metro cuadrado. 

La falta de pago afecta a unos 
7 mil campesinos de 62 ejidos 
de las tres entidades, entre ellos 
los de San Miguel Pipilola y San 
Gabriel Popocatla de Tlaxcala; 
Santa Marìa Actipan, San Feli-
pe Teotitlán y Xala del Estado 
de México; así como Ejido del 
Malpaís, Emiliano Zapata y San 
Agustín Zapotlán de Hidalgo.

La autopista Arco Norte corre 
a lo largo de 220 kilómetros y ro-
dea la Zona Metropolitana de la 
Ciudad de México pasando por 
el Estado de México, Hidalgo, 
Puebla y Tlaxcala.

▲ Claudia Sheinbaum confirmó en el cargo a Zoé Robledo (en la 
imagen) al frente del IMSS. Foto especial

▲ Por segundo día la autopista  
sigue cerrada a la circulación.  
Ayer no hubo negociaciones.  
Foto Miriam Vidal

Desde temprana hora se  
apostaron sobre las vías para  
evitar el paso de trabajadores. 
Foto Miriam Vidal
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Productos chinos no 
afectan al comercio

EL CONSUMIDOR TIENE LA ÚLTIMA PALABRA

Dirigente de CANACO dijo que se trata de un fenómeno mundial, 
sólo dañan quienes los venden desde la informalidad

AURA MORENO 

Frente al debate en torno a la crea-
ción de una ciclovía en Isidro Fabe-
la, la Cámara Nacional de Comer-
cio, Servicios y Turismo del Valle 
de Toluca (CANACO SERVYTUR), 
consideró que antes de proyectar 
una obra de este tipo, es prioritario 
que se implementen estrategias de 
ordenamiento vial y seguridad pú-
blica en la zona. 

El presidente de la Cámara, 
Fernando Reyes Muñoz, aseguró 
que no está ni contra ni a favor de 
la ciclovía, lo que piden es que se 
aplique la normatividad vial y de se-
guridad, ya que al invertir en una 
obra de este tipo, sin una buena 
planeación, abonará a aumentar el 
caos que ya se vive en la zona. 

“La Cámara no está en contra 
de la ciclovía, pero antes deben 
atenderse factores de prioridad 
que no tienen que ver con la obra, 
como ordenamiento vial, segu-
ridad, ambulantaje, estaciona-
miento, no quiero que se entienda 
como una postura de negación a 
la ciclovía, lo que queremos es es-
cuchar alternativas y soluciones a 
problemas que ya existen”.

Reconoció que la Secretaría de 
Movilidad se ha acercado al sector 
comercial para escuchar las dis-
tintas voces; sin embargo, hasta el 
momento no se ha puesto sobre la 
mesa alguna propuesta que vuelva 
viable y seguro una ciclovía en Isi-
dro Fabela, la cual comparten dia-
riamente entre 700 y 2 mil ciclistas 

con 700 comerciales que sostienen 
a 5 mil familias. 

Por su parte, Jorge Luis Pedraza 
Navarrete, presidente del Consejo 
Consultivo de Expresidentes de la 
Canaco, añadió que se debe valorar 
cuál es la vocación de la vialidad Isi-
dro Fabela, porque, al ser tan larga 
hay escuelas y comercios, por ello 
se debe ordenar para que no haya 
ambulantaje, coches mal estacio-
nados, ciudadanos que obstruyen 
las banquetas, entre otros. 

“Al final del día si no se atiende 
esto primero, la ciclovía será inva-
dida por el comercio informal, por 
coches o peatones que se deben 
bajar al flujo vehicular porque las 
banquetas están invadidas”.

Lamentó que la falta de planea-
ciones que hay en toda la ciudad 
complica la implementación de es-
pacios para un transporte alterno 
que sea seguro, “se debe dar segu-
ridad para que el transporte alterno 
funcione bien y sea seguro, la Se-
cretaría de Movilidad no ha hecho 
un estudio que nos represente una 
justificación para colocarla ahí”. 

Por último, reiteró que la postu-
ra de la Cámara no es en contra de 
la ciclovía, sino en contra de obras 
sin planeación y ordenamiento, lo 
cual no se está solventando antes 
de hacer ese esfuerzo económico, 
gubernamental y social.

Ni a favor ni en contra   
de ciclovía: CANACO

AURA MORENO 

La presencia de tiendas con pro-
ductos chinos que trabajan en la 
formalidad ha aumentado en los 
últimos años en todo el país y el 
Estado de México no es la excep-
ción; la variedad de artículos es 
amplia, así como su calidad, lo 
que afecta a algunas empresas 
que trabajan con productos lo-
cales, principalmente los de la 
industria textil. 

Así lo expresó Fernando Reyes, 
presidente de la Cámara Nacional 
de Comercio Servicios y Turismo 
del Valle de Toluca (CANACO 
SERVYTUR); añadió que hay 
muchas tiendas de marcas re-
conocidas que pagan impuestos 
y ofrecen productos chinos con 
costos muy bajos, colocando en 
una posición diferente a los pro-
ductos locales.

Eso, dijo, ocurre en México y 
en todo el mundo, porque se es-
tá explotando desde el comercio 
formal, marcas que se instalan en 
los centros comerciales y plazas, 
pero no consideró que se trate de 
competencia desleal ni que esté 

afectando a otros negocios de ma-
nera importante.

“Puede ser una amenaza, sí, 
pero al ser formales tienen de-
recho, ellos han encontrado un 
nicho de mercado ahí, solo es 
cuestión de que las autoridades 
den seguimiento y que no se tra-
te de productos informales; para 
poner igualdad en el sector textil 
que es el que más lo padece desde 
hace algunos meses”.

Por ello, señaló que es deci-
sión del consumidor analizar 
que productos le convienen, es 
el que debe ponderar calidad 
y precio, evaluar qué le sirve, 
ya que, aunque hay muchos 
artículos que son mucho más 
baratos, en algunos casos la 
vida útil es baja. 

“Hay de todo, no necesariamen-
te lo barato sale caro, habrá cosas 
que no necesariamente sean de 
mala calidad y seguramente ha-

brá otras que no valen la pena, 
pero eso le corresponde al con-
sumidor, no es un tema nuevo, 
tienen muchas opciones buenas 
y son ellos los que deberán elegir”. 

Reconoció que los productos 
chinos también han ganado mu-
cho terreno en el comercio infor-
mal, al que tachó de desleal ya que 
ofrecen productos muy baratos, 
aunado a que no pagan impues-
tos, salarios mínimos o renta, 
Esto se debe regular por los tres 
niveles de gobierno.

“Lamentablemente son nego-
cios que van al alza, que están 
atentando contra el comercio 
formal, sigue habiendo una 
competencia desleal, y en ho-
nor a la verdad lejos de sentir 
que reducen parece que va cre-
ciendo ese sector, 

El comercio establecido, conti-
nuó, rechaza la informalidad y los 
productos chinos que se comer-
cializan desde esos espacios, “tie-
nen que ver con la informalidad, 
no está en nuestras manos, es un 
tema que le corresponde a la au-
toridad, en esta Cámara nos toca 
hacer un llamada para privilegiar 
el comercio formal”.

▲ Fernando Reyes, presidente  
del organismo, aseguró  
que cuando se establecen no  
representan una competencia  
desleal. Foto Emilio Varela

▼ Dirigentes de comerciantes 
dijeron que no se oponen a la 
ciclovía, sino a proyectos sin 
planeación. Foto Emilio Varela

REDACCIÓN

Derivado de la estrategia puesta en 
marcha por la gobernadora Delfina 
Gómez para impulsar el consumo 
interno y la confianza empresarial 
en la entidad, al primer semestre 
de 2024, la compra de vehículos li-
geros ha recuperado su dinamismo 
alcanzando niveles registrados en 
2018, año que contaba con el regis-
tro más alto.

La titular de la Secretaría de 

Desarrollo Económico (Sedeco), 
Laura González Hernández, se-
ñaló que de acuerdo con datos de 
la Asociación de Distribuidores de 
Automóviles del Estado de México 
A.C. (AMDAMEX), al mes de junio 
de 2018 se tenía un registro de 81 
mil 529 vehículos ligeros vendidos, 
y en el 2024 en un periodo similar, 
se contabilizan 82 mil 437 unida-
des vendidas.

 El impulso que se ha tenido en 
los últimos meses en este sector ha 
permitido que la entidad represen-

te el 11.7 por ciento del mercado 
nacional y en términos compara-
tivos por entidades, cuenta con 
83 mil 106 compradores, cifra 
equivalente a la de seis entidades 
federativas combinadas; Tabasco, 
Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, 
Yucatán y Zacatecas.

Estos datos, demuestran el es-
fuerzo que se ha hecho por recu-
perar un sector representativo 
y que ha permitido proyectar 
una derrama económica para 
este 2024 de 74 mil 129 millo-

nes 520 mil millones de pesos, 
superando en un 36 por ciento 
los niveles observados en los úl-
timos seis años, de acuerdo con 
datos oficiales de AMDAMEX.

El crecimiento porcentual del 
Estado de México ha superado 
al de entidades como Ciudad de 
México, Nuevo León o Jalisco y al 
analizar el mercado por segmen-
tos, se observa que prevalece la 
compra de vehículos compactos 
y subcompactos por encima de la 
media nacional que registra un in-

cremento en la adquisición de ve-
hículos de lujo y SUV, impulsado 
por políticas estatales de subsidio 
a la tenencia vehicular.

Es importante destacar que, den-
tro del panorama nacional, ocho 
municipios mexiquenses se posi-
cionan entre las 50 localidades con 
mayor número de compradores: 
Huixquilucan, Naucalpan, Toluca, 
Cuautitlán Izcalli, Tlalnepantla, 
Ecatepec, Atizapán de Zaragoza y 
Nezahualcóyotl, que representan 
un 14 por ciento del total nacional.

Edomex repunta en la venta de autos ligeros: Sedeco
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FUERON ARRESTADOS EN TEXAS

REDACCIÓN

Condonaciones hasta de 100 por 
ciento de multas y recargos en pa-
go de predial aplicará el gobierno 
de Naucalpan al realizarse en 
agosto próximo, de 70 por ciento 
en septiembre y 50 por ciento en 
octubre, siempre y cuando el pago 
de las contribuciones omitidas se 
realice en una sola exhibición en 
las cajas recaudadoras de la Teso-
rería Municipal.

Los descuentos son parte de la 
campaña de regularización en el 
pago del impuesto predial, que 
contempla condonar multas y re-
cargos por incumplimiento de esta 

obligación en 2023 y años anterio-
res, además de la bonificación de 
accesorios en el impuesto sobre 
adquisición de inmuebles y otras 
operaciones traslativas de dominio 
no realizadas en tiempo y forma.

En Sesión de Cabildo, los inte-
grantes del Cuerpo Edilicio aproba-
ron por unanimidad a la Tesorería 
Municipal realizar dicha campaña, 
a propuesta de la alcaldesa Angéli-
ca Moya Marín que también inclu-
ye la condonación de accesorios en 
el pago del impuesto predial causa-
do por diferencias de construcción.

El pago puede realizarse en la 
Tesorería Municipal, de lunes a 
viernes de 09:00 a 17:00 horas, 
con excepción de los días inhábiles.

Naucalpan condona 
multas y recargos

▲ En sesión de Cabildo fue aprobada la medida que aplica para pago 
de predial. Foto especial

"El Mayo" Zambada y un
"Chapito", detenidos en EU
REDACCIÓN

Ismael “El Mayo” Zambada, co-
fundador del Cártel de Sinaloa, 
se entregó a las autoridades en el 
Paso Texas, Estados Unidos, junto 
a Joaquín Guzmán López, hijo de 
"El Chapo” Guzmán.

De acuerdo con la agencia de 
noticias Reuters, el capo mexi-
cano está bajo custodia de Es-
tados Unidos.

El Departamento de Justicia 
emitió la siguiente declaración 
del Fiscal General Merrick B. 
Garland:

El Departamento de Justicia ha 
detenido a otros dos presuntos lí-
deres del Cártel de Sinaloa, una de 
las organizaciones de narcotráfi-
co más violentas y poderosas del 
mundo. Ismael Zambada García, o 
“El Mayo”, cofundador del Cártel, 
y Joaquín Guzmán López, hijo de 
su otro cofundador, fueron arres-
tados hoy en El Paso, Texas.

Zambada, de 76 años, fundó el 
Cártel de Sinaloa junto con Joa-
quín “El Chapo” Guzmán, quien 

fue condenado a cadena perpe-
tua más 30 años en 2019 por el 
juez federal de distrito, Brian 
M. Cogan, por delincuencia or-
ganizada; cabe destacar que la 
DEA ofrecía una recompensa de 
15 millones de dólares por infor-
mación sobre su paradero.

De acuerdo con medios de co-
municación, ambos capos de la 
droga se entregaron de forma 
voluntaria a autoridades de Es-
tados Unidos, tras golpes con-
tundentes de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena), 
Guardia Nacional (GN) y Centro 
Nacional de Inteligencia (CNI) 
al Cártel de Sinaloa.

Sobre todo, con las detencio-
nes de Ovidio Guzmán, ‘El Ra-
tón’; Néstor Isidro Pérez Salas, 
‘El Nini’; Gilberto Martínez 
Rentería, ‘EL 50’; Rey David 
Santiago Vargas, ‘El Oso’; y Raúl 
Carrasco Lechuga, ‘El Chore’.

Guzmán López estaría acusado 
en una Corte Federal de Illinois 
junto al resto de ‘Los Chapitos’, 
grupo criminal conformado por 
Iván Archivaldo Guzmán Salazar, 

Joaquín Guzmán López, Ovidio 
Guzmán López, y Jesús Alfredo 
Guzmán Salazar, por tráfico de 
cocaína, heroína, metanfetamina 
y mariguana, así como posesión 
de armas de fuego.

En febrero de 2024, el fiscal 
federal para el distrito este de 
Nueva York, Breon Peac, junto 
a la directora de la DEA, Anne 
Milgram, acusaron a ‘El Mayo’ 
de conspiración para fabricar y 
distribuir fentanilo; afirmando 
que Zambada García continúa 
dirigiendo el grupo criminal.

Además, el capo del crimen or-
ganizado ha supervisado la im-
portación y distribución masiva 
de drogas como cocaína, heroí-
na, metanfetamina y fentanilo 
de México hacia Estados Unidos; 
siendo el Cártel de Sinaloa uno 
de los principales generadores 
de violencia.

Aunque las autoridades no han 
informado detalles sobre la de-
tención, según lo reportes, am-
bos narcotraficantes mexicanos 
se habría entregado en El Paso, 
Texas, en Estados Unidos.



LA JORNADA ESTADO DE MÉXICO
Viernes 26 de julio de 20246



GERARDO GARCÍA 

En la primera quincena de agos-
to, la bancada de Morena definirá 
quien será su coordinador parla-
mentario y, al ser mayoría, pre-
sidente de la Junta de Coordina-
ción Política de la 62 Legislatura 
Local, coincidieron los diputados 
electos, José Francisco Vázquez 
Rodríguez y Maurilio Hernández 
González, quienes son los que as-
piran a ese cargo.

Ambos morenistas acudieron a 
la primera reunión oficial con la 
gobernadora Delfina Gómez Ál-
varez, quien los llamó a la unidad 
y a establecer una agenda legisla-
tiva y política afín a la 4T.

Vázquez Rodríguez y Hernán-
dez González adelantaron que 
sabrán llegar a un acuerdo y salir 

en unidad para definir quien diri-
girá a la bancada morenista y los 
destinos de la Jucopo, donde am-
bos presumieron buena relación 
y tener una amplia experiencia.

Maurilio Hernández explicó 
que tienen que agotar el consenso 
y el diálogo para salir fortalecidos 
de esta selección que se perfila 
a quedar resuelta en la primera 
quincena de agosto. 

“Estamos dialogando, lo úni-
co que les puedo adelantar es que 
como lo he dicho, lo reitero, la 
decisión que se tome en el grupo 
parlamentario tiene que ser de 
convenio y el consenso pasa ne-
cesariamente por la construcción 
de acuerdos”. 

José Francisco Vázquez recor-
dó que ambos tienen experien-
cia como coordinadores, pues 
mientras él lo fue de un grupo de 

apenas seis legisladores, Her-
nández González lo fue de uno 
de 38, sin embargo, ahora serán 
35 y con sus aliados PT y PVEM 
sumarán 53 escaños. 

“Estamos en espera de hacer 
otra reunión, yo creo que la pri-
mera semana de agosto se ten-
drá ya totalmente formalizado, 
y saldremos en unidad y juntos, 
no hay un tema que no se pueda 
resolver con diálogo y pláticas, si 
realmente estamos buscando lo 
que sea de mayor beneficio para 
el Estado de México”. 

GERARDO GARCÍA

La gobernadora del Estado de 
México, Delfina Gómez Álvarez 
llamó a la unidad y a establecer 
una estrategia legislativa y po-
lítica a los diputados electos de 
la alianza Morena, PT y PVEM, 
además de integrar un paquete 
fiscal humanista y que responda 
a las necesidades de la población.

Lo anterior, luego de que se reunió 
por primera vez de manera oficial 
con dicho bloque legislativo en Pala-
cio de Gobierno, que duró más de dos 
horas y en la que explicó el Plan de 
Desarrollo Estatal 2023-2029.

Gómez Álvarez estuvo acom-
pañada de su gabinete legal y am-
pliado y acudieron los 53 diputados 
locales electos y 39 diputados fede-
rales electos, a quienes les ofreció 

que una vez que entren en funcio-
nes se reúnan cada mes.

Afirmó que será importante 
continuar con la ruta del estado 
pacífico, donde impere el bienes-
tar y la justicia social, pero defen-
diendo las causas y principios de 
la Cuarta Transformación (4T).

Por ello, dijo que esta reunión 
sirve para dar a conocer la hoja 
de ruta que tendrá al presentar 
el Plan de Desarrollo Estatal, e 
incluso informó que posterior-
mente habrá otros encuentros 
con cada uno de los secretarios, 
para hacer evaluaciones de las 
acciones emprendidas.

Por su parte, en entrevista, el 
secretario general de Gobierno, 
Horacio Duarte Olivares, destacó 
el llamado de unidad para mante-
ner la alianza electoral en lo legis-
lativo entre Morena, PT y PVEM.

Informó que se expresó a 
los legisladores que se debe 
fortalecer la política de pro-
gramas sociales, el combate 
a la corrupción, igualdad de 
género, protección del medio 
ambiente, agua y la coordina-
ción metropolitana.

Duarte Olivares dijo que 
respetará la definición de 
la coordinación en Morena 
y los demás grupos aliados, 
pero en el caso de su par-
tido reconocen los perfiles 
de José Francisco Vázquez 
Rodríguez y Maurilio Her-
nández González.
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DEFENDERÁN CAUSAS DE LA 4T

Delfina Gómez pide unidad 
a los legisladores electos
La mandataria se reunió con diputados electos locales y federales

Duarte Olivares anuncia 
reparación de carretera 
GERARDO GARCÍA

Al cumplir 24 horas cerrada la 
carretera Tenango- Tenancingo, 
el secretario general de Gobierno, 
Horacio Duarte Olivares informó 
que se trabaja con la federación 
para su reparación inmediata, 
pero privilegiando la seguridad, 
por lo que también realizarán la 
colocación de señalización para 
las vías alternas en la región.

La Secretaría de Movilidad (Se-
mov) y la Junta de Caminos de-
berán entregar el diagnóstico en 
el incidente, y coordinarse con la 
Secretaría de Infraestructura, Co-
municaciones y Transportes (SICT).

Ante medios de comunicación, 
Duarte Olivares confirmó que las 
lluvias registradas el miércoles 
ocasionaron un deslave en esta ca-
rretera, al situarse en una ladera y 
a su vez detonó la grieta y el hundi-
miento de la cinta asfáltica.

Indicó que dentro de los trabajos 
se privilegiará la seguridad, pues se 
trata de un asunto técnico.

“Ya nuestro compañero y secre-
tario de Movilidad y la Junta de 
Caminos están coordinando para 
que de manera inmediata comien-
cen los trabajos de reparación y de 
esa manera se reabra lo más pronto 
posible”, afirmó.

Y añadió “En términos técnicos 
hay que cuidar la parte de seguri-

dad, recordar que esta vía se frac-
turó porque está en una ladera y 
entonces hay filtración de agua con 
tanta lluvia por abajo, se deslavó 
cuando jaló la cinta asfáltica; enton-
ces lo que siempre sucede en casos 
como estos, más allá de la prisa que 
es urgente, no dejemos de valorar 
la seguridad”.

El encargado de la política inter-
na, Duarte Olivares, destacó que 
esta carretera es una de las más im-
portantes de la región, no la única, 
por lo que también con los gobier-
nos de Tenango y Tenancingo, traba-
jarán en un plan de señalización de 
rutas alternas para los habitantes 
de la zona sur.

“No es para declaratoria de emer-
gencia… Que estemos señalizando 
las rutas alternas, porque no es la 
única”, expresó.

 Por otra parte, el secretario ge-
neral de Gobierno, Horacio Duarte 
afirmó que ya han avanzado en la 
entrega de apoyos a personas dam-
nificadas por lluvias en los munici-
pios de Chalco, Chimalhuacán Chi-
coloapan, Cuautitlán y Ecatepec.

 Asimismo, aseguró que hay mo-
nitoreo de estos municipios con la 
Coordinación Estatal de Protec-
ción Civil.

 “Seguimos estando atentos a las 
lluvias digamos en el Valle de Méxi-
co, donde por el nivel de captación 
de agua hemos tenido mayores 
inundaciones

▲ La gobernadora les dijo 
que se reunirán cada mes 
para analizar temas de interés 
general. Foto especial

SE REÚNE SHEINBAUM CON GOBERNADORES

La virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum 
publicó en redes una fotografía de la reunión que 
sostuvo con mandatarios de la zona metropolitana 
del Valle de México. “Me reuní con l@s gobernadores 
de Hidalgo, @juliomenchaca; Estado de México, @
delfinagomeza; y la próxima jefa de Gobierno, @
ClaraBrugadaM; así como con la próxima secretaria 
de Sedatu, @EdnaElenaVegaR1. Estamos trabajando 
en el proyecto de desarrollo regional para las tres 
entidades de la República”, escribió.

En unidad, Morena elegirá 
a su coordinador en agosto

Maurilio Hernández 
y Francisco Vázquez 
aspiran a coordinar 
a los diputados 
locales de Morena



MIGUEL GONZÁLEZ

A casi un mes de la contingencia 
ocasionada por las inundaciones 
del pasado 26 de junio y 1 de ju-
lio, autoridades del Estado de 
México y del municipio de Chi-
malhuacán entregaron diversos 
apoyos de parte del gobierno es-
tatal a 50 familias damnificadas, 
quienes perdieron parte de su 
patrimonio. 

Los beneficiarios recibieron 
colchones matrimoniales e in-

dividuales, cobijas, despensas y 
calzado para infantes, en las ins-
talaciones del Centro Cultural 
Oaxaqueño de Chimalhuacán. 

A nombre del coordinador 
general de Protección Civil y 
Gestión Integral del Riesgo del 
Estado de México, Adrián Her-
nández Romero, la directora 
general de Gestión de Riesgos, 
Argelia Chávez Martínez, dijo a 

los damnificados que el apoyo 
fue una indicación directa de 
la gobernadora Delfina Gómez 
Álvarez. Asimismo, informó 
que se están realizando más 
gestiones ante la autoridad fe-
deral para conseguir más apoyo 
para los damnificados.

Por su parte, autoridades 
municipales, agradecieron el 
apoyo brindado por parte del 

Gobierno del Estado de Méxi-
co a las familias afectadas de 
distintos barrios y colonias del 
municipio, como San Agustín, 
San Lorenzo, Arturo Montiel, 
Acuitlapilco y Cabecera Muni-
cipal, entre otras. 

Sin embargo, vecinos del 
Fraccionamiento San Lorenzo 
comentaron que a la fecha no 
han recibido apoyo, más que un 
kit de limpieza, una despensa y 
una cobija que les entregaron. 

"Al día siguiente de la inun-
dación nos censaron, pero no 
me han llamado hasta ahorita", 
confirmó Ana, vecina de esta 
comunidad quien perdió estufa, 
lavadora, un ropero, un colchón 
así como los zapatos de sus dos 
hijos y otros aparatos eléctricos 
de uso cotidiano. 

Al igual que ella, varios de 
sus vecinos aún siguen inten-
tando sobreponerse de las pér-
didas que tuvieron en sus casas 
debido a que el cárcamo de la 
comunidad no funcionó adecua-
damente para canalizar el agua 
de las tuberías de drenaje que 
se vieron rebasadas. 

El agua negra se mezcló con 
la lluvia e ingresó a las casas al-
canzando más de un metro de 
tirante; sin embargo, lamentan 
los vecinos, pareciera que la au-
toridad se olvidó de ellos. 

Hoy Ana cocina y lava en casa 
de su madre y prácticamente solo 
llega a dormir a la casa que renta.

La autoridad local adelantó 
que en las siguientes semanas 
los damnificados recibirán otros 
apoyos por parte del gobierno 
estatal y del Ayuntamiento.

MIGUEL GONZÁLEZ

Autoridades de la Fiscalía General 
de Justicia del Estado de México 
(FGJEM), Petróleos Mexicanos 
(Pemex) y Protección Civil del Es-
tado de México y del municipio de 
Nezahualcóyotl confirmaron que la 
mezcla de aceite, diésel y agua, que 
se ha detectado en el sistema de 
drenaje de la colonia Ciudad Lago 
proviene de 18 talleres mecánicos 
y de servicio automotriz. 

Luego de una reunión entre 
autoridades federales, estatales 
y municipales con vecinos, el al-
calde de Nezahualcóyotl, Adolfo 
Cerqueda Rebollo, informó que 
los peritajes realizados por espe-
cialistas de Pemex y personal de 
la Fiscalía mexiquense revelaron 
que las sustancias provienen de al 
menos 18 puntos del drenaje don-
de presuntamente se vierte de ma-
nera cotidiana aceite automotriz 
con diésel. 

Se trata, dijo, de talleres de 
reparación automotriz y lavados 
de autos, por lo cual se planteó la 
necesidad de crear 15 centros de 

acopio y recolección de este tipo 
de desechos a fin de evitar que ter-
minen en el drenaje y representen 
algún riesgo para la población.

Ante ello, los especialistas des-
cartaron que exista peligro de ex-
plosividad o alguna fuga en ductos 
de Pemex, ya que, por esa zona, 
ubicada a espaldas de las pistas 
del Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM), en los 
límites con la alcaldía Gustavo A. 
Madero de la Ciudad de México, no 
hay ductos de turbosina, y la línea 
más próxima cruza a 600 metros, 
por otras colonias de la capital. 

“La situación que se vive en Ciu-
dad Lago no tiene nada que ver 
con lo que acontece en la alcaldía 
Gustavo A. Madero, es decir, que no 
se ha detectado presencia de tur-
bosina en el drenaje de la colonia, 
incluso los representantes de Pe-
mex les reiteraron a los vecinos que 
en la colonia Ciudad Lago no pasa 
ningún ducto de combustible de 
esa empresa del Estado”, aseveró. 

Aclaró que personal del gobier-
no municipal encontró en sema-
nas pasadas lo que parecía ser un 
ducto de combustible dentro de lo 

que fue el asentamiento irregular 
que se incendió hace casi un mes, 
por lo que solicitaron a Pemex que 
se hiciera una verificación y tras 
una revisión se descartó que se 
tratara de un ducto de combusti-
ble, pues resultó ser una tubería 
de agua en desuso. 

En este contexto, dijo que no 
se llevará a cabo una “cacería de 
brujas”, sino que buscarán llegar 
a acuerdos con los giros que estén 
derramando el aceite en el drenaje 
para no afectar su economía. 

Finalmente, el presidente mu-
nicipal reiteró a los vecinos que 
continuarán los trabajos de lim-
pieza del drenaje en la zona y que 
la Coordinación municipal de 
Protección Civil y Bomberos dará 
seguimiento a esta situación que 
no quedará en un hecho aislado.
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Una vez más los 

asuntos del narco 
mexicano se 
arreglan en 

Estados Unidos

EN CHIMALHUACÁN

Entregan apoyos a 50 familias
damnificadas por inundaciones
Benefician a las colonias San Agustín, San Lorenzo, Arturo 
Montiel, Acuitlapilco y Cabecera Municipal, entre otras

Talleres vierten aceite y  
combustible al drenaje

▲ Algunas familias perdieron enseres y aparatos electrónicos, 
como se muestra en la imagen. Foto Miguel González

▲ En la colonia Ciudad Lago 
detectaron 18 puntos donde tiran 
los desechos automotrices. 
Foto Miguel González

REGIÓN

Delfina Gómez se 
reúne con diputados 
locales y federales
GERARDO GARCÍA / P. 7 


